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Zusammenfassung

        

          
Hintergrund Physiotherapeutische Projekte in der internationalen Freiwilligenarbeit erfreuen sich in Deutschland immer größerer Beliebtheit. Es existiert jedoch kaum Wissen über die Erfahrungen von Physiotherapeuten in solchen Freiwilligenprojekten.

        

          
Ziel Unter Berücksichtigung der postkolonialen Theorien wurde ermittelt, wie deutsche Physiotherapeuten retrospektiv über ihr Erleben der Projektarbeit und deren Nachwirkungen auf ihr (Berufs-)Leben berichten und inwieweit die (Re-)Produktion kolonialer Machtstrukturen darin deutlich wird.

        

          
Methode Drei Physiotherapeutinnen – ehemalige Freiwillige (Ghana, Nepal, Vietnam, Ruanda) – wurden mittels episodischer Interviews befragt. Der Feldzugang erfolgte über Freiwilligenorganisationen, Hochschulen und soziale Medien. Die Datenauswertung erfolgte mittels Situationsanalyse nach Clarke und der Grounded Theory.

        

          
Ergebnisse Die Freiwilligen erlebten sich in einem Spannungsfeld zwischen der Selbsteinschätzung ihrer fachlichen Kompetenzen, den Erwartungshaltungen von Projektmitarbeitern und Patienten sowie der erfahrenen Projektrealität. Dieses Spannungsfeld ist u. a. auf das Vorhandensein sowie die (Re-)Produktion kolonialer Machtstrukturen zurückzuführen, die in unterschiedlichem Maße von den Freiwilligen wahrgenommen und reflektiert wurden. Die Einsätze wurden dennoch als bedeutsam für die persönliche und berufliche Weiterentwicklung von den Freiwilligen wahrgenommen.

        

          
Schlussfolgerung Es zeigt sich, dass koloniale Machtstrukturen zu widersprüchlichen Erwartungen sowohl bei den befragten Physiotherapeuten als auch bei den lokalen Partnern führen. Künftig wäre es sinnvoll, ein Bewusstsein für koloniale Machtstrukturen zu schaffen, eine bessere fachliche Vorbereitung der Freiwilligen zu gewährleisten und Austauschmodelle generell zu überarbeiten.

      

        
Abstract

        

          
Background Physiotherapy projects in international volunteer work are becoming increasingly popular in Germany. However, there is little knowledge about the experiences of physiotherapists in such volunteer projects.

        

          
Objective Taking into account the postcolonial theories, the aim is to determine how German physiotherapists report retrospectively about their experience of project work and its after-effects on their (professional) life and to what extent the (re-)production of colonial power structures becomes clear.

        

          
Method Three physiotherapists – former volunteers (Ghana, Nepal, Vietnam, Rwanda) – were interviewed using episodic interviews. Field access happened via volunteer organizations, universities and social media. The data was evaluated using situation analysis according to Clarke and the Grounded Theory.

        

          
Results The volunteers experienced a tension between the self-assessment of their professional competencies, the expectations of project staff and patients and the project reality experienced. This field of tension is among others attributed to the existence and the (re)production of colonial power structures, which are perceived and reflected to varying degrees by the volunteers. The assignments are nevertheless perceived as important for the personal and professional development of the volunteers.

        

          
Conclusion Colonial power structures lead to contradictory expectations both among the interviewed physiotherapists and among local partners. In the future it is advised to raise awareness of colonial power structures, to ensure better volunteer preparation and to revise exchange models in general.
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